



発行所 アシュラムセンター
523-0894 近江八幡市中村町 567-2
Tel 0748-33-4030
Fax 0748-33-8856

アシュラムセンターホームページ
www.ashramcenter.jp

編集 アシュラム誌編集委員会

振替 01050-6-53772
アシュラムセンター

印刷 明文舎印刷商事(株)

解題

アシュラムとはインドの言葉で「退修」という意味で、スタンレー・ジョーンズ博士によって日本に紹介されたものであります。祈りの生活をもって前に自らを整え、今日に於ける主のご委託にこたえんというのがその願いです。

「(1)あなたも見ていたのか
主が木にあげられるのを ああ
い思い出すと、深い、深い罪
に わたしはふるえる
(2)あなたも見ていたのか 主
が釘を打たれるのを ああ
い思い出すと、深い、深い罪
に 手足がふるえてくる
(3)あなたも見ていたのか 主
が槍で刺されるのを ああ
い思い出すと 深い、深い罪
に からだがふるえてくる
(4)あなたも見ていたのか 主
を墓に葬るのを ああ、いま
思い出すと 深い、深い罪に
心がふるえる」(讚美歌第2編
177番)。これは有名な黒人
霊歌「Where you
there」である。きつと今
年も、主の受難を覚えるこの
季節には、多くの教会で歌わ
れたことだろう。

アメリカの黒人神学者
ジェームズ・H・コーンは、彼
の書いた数多の著書の中で一番
好きなものは?と聞かれたら、
それは「十字架とリンチの木」
だと、迷うことなく答えると
言っている。「十字架について
考えよう」とすると、私の思考
はいつも、アメリカにおける
もつともおぞましい黒人の苦
難の象徴であるリンチの木へと
戻っていつてしまう」(誰にも
言わないと言ったけれど)より
彼はこう語り、十字架にリン
チの木を、リンチの木に十字
架を見ることのできる目を持
てと言う。彼は、今も変わら

瞑想

マグダラのマリアは弟子たちのところへ行って、
「わたしは主を見ました」と告げ、
また、主から言われたことを伝えた。
ヨハネ20:18

主幹牧師 榎本 恵

ぬ人種差別を前にしてこう
語った。
アメリカでは黒人たちが虐
殺され、その遺体が木に吊る
された。2020年5月に起
きたアメリカの白人警察官が、
黒人容疑者の首を絞め殺害し
た事件を思い起こす方もおら
れるだろう。「あなたは見てお
いたのか」この問いかけは重く響
いてくる。そして今、ロシアの
理不尽な侵攻に、国境の町ま
で逃げ延びてきたウクライナ
書かれていない、マグダラのマ
リアと復活の主の出会いを描
く。それは切なく美しい。空つ
ぽの墓の前で泣き崩れるマリ
ア。彼女は振り向き様に主を
見たにも関わらず、それが主
だとは気づかなかった。しかし、
「マリア」と言うその懐かしい
呼びかけを聞いたとき、彼女
の目は開かれ「ラボニ(先生)
と叫び、イエスを抱きしめるの
だ(この日本語訳「すがりつ
くのはよしなさい」と言う言

あり、自分にもその資格があ
ると訴え、主の顕現を熱く語
る。しかし私は思う。復活の
主との出会い、それは、使徒
職の正当性などではなく、ま
さに愛の徴に他ならないと。パ
ウロ自身も言っているではない
か。「神の恵みによって今日の
わたしがあるのです」(1コリ
ント15:10)と。
どんなにしても拭い去るこ
とのできない私たちの震えるほ
どの罪を、主はその十字架に
よって贖い給うた。ただ傍観
者としてそこに立ち、眺めるこ
としかできない私たちを、赦
し、愛してくださいましたのだ。リ
ンチの木も、沖繩の集団自決
壕も、水俣の入浴する母娘も、
天安門広場で戦車の前にひと
り立つ男も、イスラム過激派
によって処刑されるジャーナリ
ストも、そして破壊された病
院から運び出されるウクライ
ナの妊婦も、私たちはそれを
見た。それらはみな、私たち
のどうしようもない罪を明ら
かにする。しかし、その後ろに
立ちその名を呼び、深く抱き
しめてくださる方がいる。
友よ、「あなたも見ていたの
か」には、もう一つ最後の歌詞
がある。「あなたもそこにいた
のか。主がよみがえられたと
き ああ、い思い出すと
深い深い愛に、わたしはふる
えてくる」(讚美歌21306)。
復活の主と出会う時、イース
ターおめでと。

第46回京浜アシラムのご報告

加々美 要

2021年11月24日に第46回京浜アシラムが20名の参加により開催されました。

新型コロナウイルスの影響で会場は八王子にある大学習セミナーハウスに変更となりました。



永年実行委員長として京浜アシラムを指導してくださった、村瀬俊夫師が昨年8月18日に天に召され、新実行委員長の山川暁師が今年6月30日に突然主のもとへ旅立ちました。

コロナ禍でもあり実行委員長不在の中で、開催そのものが危ぶまれたことでしたが、主が自身が先導してくださいました。新しい会場が備えられ、京浜アシラムの草創期から実行委員長でした岩波久一師が主奉仕者に立てられ、『ペテロが告白する信仰の恵み』のテーマにより、開会礼拝と充滿の時にメッセージをいただき、全員でペテロの手紙第一1〜5章を静聴しました。

早天祈禱会は山本悦子師と江口公一師が、奨励は長橋和彦師が担当されました。

当されました。

家長は小泉登志江姉、加藤かおり姉、岡野ゆかり姉、水野成俊兄が各ファミリーをリードしてくださいました。

早天や奨励を通してペテロの生涯を振り返り、主イエス・キリストの弟子として、目撃証人としての信仰告白と確信を、みことばから静聴し、分かち合いました。

充滿の時に「朝の15分があなただを変えろ」と強い確信を持って勧めがあり、参加者全員が新しい決意を持ってそれぞれの任地へと遣わされて行きました。

コロナ禍でのアシラムが実現し、様々な事情で参加が不可能と思われていた方々が、主の最善によって参加出来たこと、アシラムを最優先して参加をされた方々、すべての奉仕者が備えられ喜んで

で奉仕に当たられたことなどすべて主に感謝をささげるのみです。

今回の京浜アシラムの主イェス・キリストであり、まさに「イエスは主なり」のことは深く実感するアシラム

日光オリーブの里アシラム

証しの時④

金山 良雄師

私は、いつも「新旧約一日一章」という本を読みながら榎本保郎先生のことを思い出しております。

その中でこの文章が一番好きなんですよ。

「私達はともすると我々にはご利益宗教ではないが、病気が治るとか商売繁盛といった具体的なことを祈って求めることはしないのだと思ったり、あるいは人に言ったりする。しかし、実際は願い求

ラムでした。栄光を主に
お返しし、背後で
祈ってくださいました
に心から感謝致します。

(京浜アシラム

事務局)

(加々美師の病が

癒されますように…)

めることを率直に神に
言えないのは本物の信
仰とは言えないのでは
ないか。天の父なる神
よ。と神を本当に父な
る神と仰ぐならば、私
達は自分の一生のもの
をもっと大胆に願ひ求
めていってもいいはず
ではないか。イエス様
も祈りの中で毎日の糧
を与えてくださいと
祈ったんだ。」

ここがものすごく私
は好きです。実業家で
すから。

私は、とにかく2本



第一回オリーブの里アシュラム後のツアー。小林茂男、佳子ご夫妻のお計らいにより実現。金山師が、食事やおやつ等お気遣いくださった。(前列右から4人目)

のレール、尊敬する榎本先生、金田福一先生を自分の人生のレールとして、走ったり、脱線したりしながら生きて参りました。8月には90歳になりますが、榎本先生にホテルで言われたように、健全な青少年育成のために裸

で汗を流し、涙を流し、時に血も流し(金山師ご自身の経験2、30代の頃アメリカできつい労働の日々で目が充血し、血が流れたそう)、本気で汗を流すアクシヨンスポーツを日本で伸ばしていくという願いを持って、2本のレールの上を歩んで参ります。

→2月24日。橋本裕児(つこ姉)夫人40年記念会。弟の純兄も大阪より。今までのつこ姉を支えてきたものは？またお証し下さるでしょうか！金山師も、裕兄とのアメリカ伝道旅行で兄の奏でるピアノが今も忘れられないそうです。



いろいろな面で神様から祝福をたくさんいただき感謝の毎日です。(終)

皆様からのお便り、感謝してご紹介いたします。



アシュラム誌2月号ありがとうございました。予定に「修道場アシュラム」①～④とあり、いよいよだなあ、と心躍らせて拝見した次第です。

高志、岡部両姉妹が、三重一日アシュラムを始めたいと相談に来られ喜んでいきます。小林茂男、佳子ご夫妻の後継者となって下さるよう願ってきましたが、お2人共、自発的に進めてくださり感謝です…。祈りつつ。

三好 鐵雄師・理恵姉ご夫妻より



2017年三重アシュラムにて。心温まるひととき。三好師は後列左から2人目。



新常任運営委員による、初委員会。3月3日。Zoom参加の方も。主を中心として…。



家族でラビリンスウォーク！榎本栄次師、璋子母、かな姉。

ラビリンスを歩いて

(第一回 教役者のためのリトリートアシュラムにて 昨年12月)

最初はずまずかないように必死にあるいていました。カトリックの天使祝詞(Ave maria)を唱えて進みました。途中から完全に無心になることができ、心が軽くなったような気がします。

自分のペースで進めばよいと思ったとき、更に身体を縛らせていたものから解放されました。得難い経験でした。有難う存じます。

日基代々木上原教会
てる子師同志
中村 吉基師



初のリトリートアシュラムの始まり。左から中村吉基師、山岡三治師(3月にもご来訪)、リチャード・ガードナー教授、中川好幸師。

祈りより

神様の癒しをしつこく祈り求めます！

尾崎恵 (早天祈禱会・Zoom聖書教室の友・新常任運営委員)

「出会いの神秘」

50冊の『ゲスト・ブック』を細といて

一粒社

この度、唄野隆・絢子御夫妻が御本を出版されました。本文105ページ、110ページに保郎師との出会いをお書き下さっていますので、皆様にご紹介させて頂きます。



◆はじめに

わが家のゲストルームに、宝物があります。大きさや色合いには違いがありますが、全て和綴じの『ゲスト・ブック』です。お客様があったとき「何か一言を」とサインをいただいたものです。

9 押し寄せる恵みの流れ

榎本保郎先生との出会い

榎本保郎先生は「ゲスト・ブック」三冊目の、一九七三年六月二十九日に「今あるは神の恵み 今治教会牧師 榎本保郎」とサインしてくださいました。

そして、四冊目の一九七四年一月二〇日に「恐れるな。わたしはあなたを贖ったのだ。わたしはあなたの名を呼んだ。あなたはわたしのもの」(イザヤ四三・一)という聖句と、同じように「今治教会牧師 榎本保郎」のサインが残っています。

◆記帳はこの二つだけです

が、その後も何度もお訪ねくださって、大きな恵みを届けてくださいました。特に大きな恵みをいただいたのは、父の政一です。(榎本先生の来訪については、隆が書きます)

「アシュラム運動を」広めた人

榎本先生のお名前を初めて知ったのは、先生のアシュラム運動のことが広く知られはじめた頃でした。その頃、近隣の諸教会で先生をお招きしようとしたが、「ずっと先まで予約が埋まっていて二、三年待たない、お呼びできない」と言われるのを聞いていましたので、私たちのような小さな「家の教会」ではとても無理、と思い、お招きしようという考えもありませんでした。

ところが、大阪朝禱会の赤井さんから、突然「榎本先生

を連れて行くから、そのつもりで集会の用意をしてください」との電話がかかってきました。驚いて、大急ぎであちこちに電話をかけたけれど、いつも集まっていた人達だけでなく、近隣の諸教会にも声をかけました。

榎本先生の評判を聞き、お話しを聞きたいがそのチャンスがないと思っていた人たちが、多かったのでしよう。大勢の人が詰めかけてきました。祖父が建て増してくれた新館、また祖父の名にちなんで「福松館」と呼んでいた、二畳の玄関を入り、廊下を横にした八畳と、六畳の二部屋続きの部屋で、いつもは集会をしていたのですが、それだけでは入り切れません。さらに、隣の一段高くなっていた元の家の六畳の間も使って、ぎゅうぎゅう詰めで、一〇六人が集まりました。

そして「あなたはどこにいるのか」という題の、心に響く主の招きのみことばを取り次ぐ先生の熱弁に聞き入りました。先生も、「人を掻き集める集会が多いが、人が駆け集まる集会になった」と大変喜ばれました。

このときから、榎本先生は何度も来てくださるようになります。みことばを聴き、思いめぐらし、みことばに従って生きる霊性の世界を聞いてくださいました。私たちの方から求めた道ではなく、主が私たちを巻き込んで導いてくださった恵みの流れだったと思います。

この頃、榎本先生はアシュラム運動に専念することを考えておられたときで、「まず、関西でもアシュラムを」と、千里山教会でアシュラムを開き、能勢川でもアシュラムを開かれました。岸和田の黒田朔先生と、父がそれに参加しました。私たちの教会からは数人、参加しました。父はまた、四国の「今治アシュラム」にも参加しました。そして、榎本先生のひたすら主の前に静まり、主のみことばに聴き、それに従う「御言葉聴従」の姿勢に打たれ、新しい信仰の道に導かれました。(続く)

2017年頭アシュラムの奉仕者として、ご夫妻でお証し下さった。唄野政一父によるみことばの書に見守られつつ。



!?!どなたでしょう?保郎師と、何と!山岡三治師!!歴史を感じます。グリーンケア研究所(東京、大阪に拠点あり)の所長に就任されたため、これから度々こちらにてラビンス、祈る時を共に過ごせる事でしょう。



3月カフェちいろば聖書入門講座。常連の方十久々の方、初めての方々、多くお集まりくださいました!



3月センター聖書教室。詩編135篇を味わった後、愛餐会。北海道の友から海の幸を味わう!美味しい~感謝!

早天の祈りより

人間は皆、お手あげです。しかし、主よ、あなたが生きておられることを

私達は知っておりませす。

榎本恵 ①

主幹牧師の2021年度の振り返りと2022年ビジョン(3)

「知恵」とは、この字の通り、恵みを知ることである。それも神の恵みを知ることなのだ。「数えてみよ、主の恵み」これこそが、私たちの知恵でなければならない。喜びの中で、怒りの日に、悲しみの淵にあって、そして楽しみに我を忘れそうになる時でさえも、数えるのだ、主の恵みを。

1 望みも消えゆくまでに、世の嵐に悩む時、
数えてみよ 主の恵み なが心はやすきをえん
新生の歌26

さあ、今年もまた、いろいろなことがあった中で、その主の恵みを数え上げてみよう。

まず、昨年の年頭アシュラムで、アシュラムセンターの伝道者として按手を授けた池谷治朗兄が、昨年9月に天へと帰っていった。僅か39年という短すぎるこの世での働きを終え、彼は天へと凱旋していった。死の直前まで、Zoomや携帯電話を通し、早天祈祷会に参加し続け、その彼の祈りと願いは、今や多くの友によって受け継がれている。早天祈祷会には毎朝、北は北海道から九州福岡、そして沖縄からも、10数名の友が祈りの輪に加わって下さっている。彼の病は癒やされなかった。しかし彼の祈りは、見事に神に聞き届けられている。

昨年の暮れには、彼の両親が、はるばる静岡から、手打ちそばの道具一式を車に積み、アシュラムセンターに来てくださった。「治朗が生前、アシュラムセンターの皆さんに手打ち蕎麦を味わっていただきたいと言っていたので」とプロ並みの腕を持つ彼のお父さんが、わざわざ来て

くださったのだ。アシュラムセンターの常任運営委員として、毎月近江八幡へと通う息子に、「どうしてわざわざ、悪い体を押して、そんな遠くまで行くのか」と訝しがっていた父親が、今喜んで、アシュラムセンターに来てくださる。彼の死は、決して無のままでは終わらなかった。神の恵みは、ここに生きて働いている。

他にも、私たちは、昨年多くのアシュラムの友を天へと見送った。それは、悲しく、本当に辛いものである。けれども、そこにも、数えるべき主の恵みがあることを私たちは知っている。毎年行われる天上の友を憶える日礼拝とは、その悲しみの先にある、今も続く神の恵みを数えることなのだと思うている。(続く)



池谷寿子母 昭雄父
昨年12月蕎麦打ちを終え、お帰りになる前に。



3月から早天祈祷会、Zoom参加の道が池谷兄により開かれ、5月には今泉兄(元修道生)も。そして…。

うら主るれ徐シてもの聞いしか暗るうか思ひア
に。が。始々ユ各のこえな見か闇のからな時このひし
。れが。どめにラム各地をのを聞い見か闇の中そ、静かに落ち着き、主の
。ます共どうて開かも、アをのを聞い見か闇の中そ、静かに落ち着き、主の
(恵)すにうおかい



祈り合わせて…。(年頭)



ア〜メン

ロシアのウクライナ侵攻に、底知れぬ恐ろしさを感じている。疫病、異常気象、地震、そして戦争。まさに世の終わりを思わせるような出来事が次から次に世界を襲ってくる。しかし、主は言われる「戦争や戦争のうわさを聞くだろうが、慌てないように気をつけなさい。そういうことは起こることに決まっているが、まだ世の終わりではない」(マタイ24:6)。
そうなのだ。このような時こそ、静かに落ち着き、主のみ声にきかなければならない。アシュラムの働きの大切さをひしひしと
思う。どうか、このよ
うな時であ
るからこそ、
暗闇の中で
しか見えない
ものを見、
聞かぬ
ものを聞い
ていこう。
各地ア
シュラムも、
徐々開か
れ始め、
。れが。ど
。ます共
(恵)すに

あとがき

何を見に来たのか？ あなたの救いのわざを見にきたものです。(早天、3月より新約マタイに)

榎本恵②

中止、又はオンラインに変更もあり。
ホームページ、電話等でご確認下さい。
直前の変更の場合あり！

4月の聖書教室など		【主な問い合わせ先】 0748-33-4030 アシュラムセンター
1(金)	阪神ミニアシュラム(神戸聖愛教会 PM1:00)	
5(火)	Zoom聖書教室(AM10:30)(午後の部は12日に)	
11(月)	福岡聖書教室(博多クリオコートホテル PM1:30)	
12(火)	Zoom聖書教室(PM7:30)	
16(土)	聖書と学ぶ会(Zoom PM8:00)	
17(日)	ちいろば牧師記念チャペル夕礼拝(PM5:00)	
18(月)	箴言に学ぶ会(Zoom AM10:30、PM7:30)	
19(火)	大阪聖書教室(大阪クリスチャンセンター AM10:30)	
20(水)	カフェちいろば聖書入門講座(京都・伏見区深草 PM1:30)	
22(金)	センター聖書教室(アシュラムセンター AM11:00)	
25(月)	静岡聖書教室(旧・英和女学院宣教師館 AM10:00、PM1:30)	
26(火)	東京聖書教室(御茶ノ水クリスチャンセンター 4F AM10:30)	
27(水)	美しい足の会(Zoom AM10:30、PM7:30)	

4月のアシュラムなど		
8(金)	第27回 三重一日アシュラム (近畿福音ルーテル津教会) 奉仕者 榎本 恵師	059-322-6687 高志洋美
21(木) 23(土)	2022年 修道場アシュラム③ 奉仕者 榎本 恵師	0748-33-4030 アシュラムセンター
29(金)	阪神一日アシュラム(神戸聖愛教会) 奉仕者 榎本 恵師	0748-33-4030 アシュラムセンター

5月のアシュラム予定		
3(火) 5(木)	第30回 盛岡秋田アシュラム 奉仕者 榎本 恵師	019-688-4228 角谷晋次師
13(金) 14(土)	第7回 北陸金沢アシュラム 奉仕者 榎本 恵師	076-241-4409 石田哲夫兄
19(木) 21(土)	2022年 修道場アシュラム④ 奉仕者 榎本 恵師	0748-33-4030 アシュラムセンター

6月以降のアシュラム予定	
6月16(木)~18(土)	2022年 修道場アシュラム⑤
6月22(火)~25(金)	沖繩巡礼の旅
7月9(日)	第3回 四国一日アシュラム
10月17(月)~18(火)	新潟アシュラム
10月27(木)~28(金)	第10回 オリーブの里アシュラム

FEBCより
「ちいろば牧師説教選」再放送！
4月7日~9月29日(毎週木)
 ラジオ(夜9:48~22分間)
 インターネット(www.febcjp.com)



地震被災地の方々のため、お祈りいたしております。福島のアシュラムの友に、皆様からのヨセフ基金より、義援金をお送りいたしました。感謝。

みことば



ノースカロライナ大学院生
Zoom聖書と学ぶ会
榎本 空

神の国は飲み食いではなく、聖霊によって
与えられる義と平和と喜びなのです。
ローマ14:17

ロシア軍によるウクライナ侵攻に、心を痛めている。マーヴィン・ゲイは、ベトナム戦争の最中、ホワッツ・ゴーイン・オンと歌ったが、私も今、同じように問うている。何が起きているの。戦争は、地政学上のゲームにもなれば、勇ましい英雄物語にもなる。国家は、タガが外れたように危機を煽り、歴史の教えに耳を塞ぐ政治家は、パンドラの箱を躊躇いなく開けようとする。

しかし私たちは、ある種の醒めた目を持って現実根を下ろしたいと思う。膨大な犠牲者の積み重なり麻痺してしまうのではなく、統計の背後にある一人一人の人生に想いを寄せたい。戦争が決してウクライナだけの出来事ではないことを覚えていたい。戦争の後という時を、私たちもまた生きていることを、忘れないでいたい。

霊性とは神と一つになることではなく、神が見ているように見ることであり、神が聞いているように聞くことである、と書いた神学者がいた。神は今、何を見て、何を聞いているのだろうか。それこそが、神の国の途上にある私たちの問いであろう。

その問いの中で、私たちは被造物の間において立ち現れる神の国を証するのだ。(次号につづく)



大好きな子ねえちゃんと。会うたびワクワク！
(もうすぐ4月25日、召天記念日だね)



保郎師 愛用のイス。
4月7日、8日の10秒程？
NHK朝ドラ出演！
どなたをお乗せするのでしょうか？